



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm. 16.352

Precio: 70 céntimos

Miércoles 20 de febrero de 1952

Importantes declaraciones del ministro español de Asuntos Exteriores al periódico la "Libre Belgique"

BRUSELAS.— Como respondiendo al título que campea en su cabecera, «Libre Belgique» es un periódico de una independencia total. Sólo de Bélgica se sienta esclava la «Libre Belgique». Periódico católico, no por ello se cree obligado a apoyar al actual Gobierno socialcristiano, al partido político, hoy en escasa mayoría, por muy católico que se considere. A éste, a aquél y al demás allá está siempre dispuesta la «Libre Belgique» a decir las verdades del barquero. Evidentemente, el periódico no es infalible. Sus fallos, en todo caso, no son nunca interesados ni vendibles. La «Libre Belgique» es hoy el periódico conservador en idioma francés más independiente, más rico en doctrina y más combativo de Europa. Servido por un reducido número de corresponsales y de enviados especiales de afiladas plumas en la «Libre Belgique» no se leen solo noticias. Se leen todos los días ideas.

Una crónica de Raymond Lacoste

De entre sus corresponsales destaca Raymond Lacoste, que lleva mucho tiempo en Londres, desde donde manda crónicas tan independientes como informativas. En la edición de hoy, una de estas crónicas de Raymond Lacoste en primera página y en tipo de letra especial: «Entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores de España». Siguen luego tres columnas.

Alberto Martín Artajo, que desde sus años de estudiante es conocido en Bélgica, y especialmente en la Universidad de Lovaina, contestando a las preguntas de Lacoste, habla desde la mejor tribuna de este país y deja bien sentados algunos puntos de la política internacional española.

imperfectamente conocidos en el extranjero.

Gibraltar, el único motivo de desacuerdo

Empieza el ministro español hablando de Gibraltar y, después de decir que España enfoca esta cuestión desde un ángulo realista, a partir del momento en que el duque de Primo de Rivera llegó a Londres, afirma que Gibraltar no significa nada sin la amistad española, y luego textualmente añade.

«Mi visita a Mr. Eden ha tenido un carácter de cortesía con esta ocasión de los funerales de Jorge VI; mas insisto en que las reivindicaciones españolas puestas sobre Gibraltar no son ninguna innovación del régimen actual. Esta protesta se ha repetido constantemente en el curso de los siglos y periódicamente ha sido renovada. Aparte de ello, yo no veo otros temas de desacuerdo entre España e Inglaterra. Con gran satisfacción hemos acogido el deseo manifestado por el Gobierno británico de ver reforzadas las relaciones entre los dos países. Es muy posible transformar esas relaciones de cortesía en relaciones cordiales».

El ministro Martín Artajo cierra sus manifestaciones sobre Gibraltar con estas palabras: «Una vez reconocido el principio de la soberanía española, miles de medios de orden jurídico y práctico se ofrecen para forjar una solución aceptable».

Soy optimista en cuanto a las relaciones con Estados Unidos

Lacoste le pregunta a continuación sobre las declaraciones del Presidente Truman respecto a España, a lo que el ministro responde:

«Es probable que estas decla-

raciones se hayan hecho «ex abrupto», que traduzca, en cierto modo, determinados prejuicios del Presidente respecto a España que, quizá, no ha sabido dominar suficientemente su lenguaje. Pero nosotros estamos seguros de que estas expresiones de malhumor no cambiarán nada las realidades políticas y las necesidades estratégicas.»

Y más adelante, sobre este mismo tema, precisa el ministro español:

«El día en que los Estados Unidos decidieron hacer frente a los comunistas y rearmarse para defender a Europa, lógicamente se vieron encaminados a lograr un acuerdo y una colaboración con España. Por otra parte, desde hace año y medio, se ha producido en los Estados Unidos un cambio total de la opinión pública en favor de España.»

Por esto, por mi parte, soy resueltamente optimista. No olvido en efecto, que fué con la aprobación del Presidente Truman, de Acheson y del Pentágono que Sherman nos sometió dos peticiones tendiendo a la aceptación por parte de España de Comisiones económicas y militares con fines informativos.

(Continúa en 4.ª página)

Interesantes manifestaciones del ministro de Obras Públicas a los periodistas

MADRID, 20.—El ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó, refiriéndose a la visita que ayer tarde, efectuó en unión del alcalde madrileño a las diferentes obras que se están llevando a cabo en diversos puntos de la capital de España, que, las mismas, le habían causado la mejor impresión mostrándose muy satisfecho de las ventajas que se derivarán de las citadas obras añadiendo que habían ofrecido todo su apoyo y cooperación a estas realizaciones.

También hizo saber el ministro a los informadores de Prensa, que había dispuesto la constitución de las correspondientes Comisiones, para que sean puestas en práctica las proyectadas obras de electrificación e industrializa-

Noticias generales

LONDRES.—Alemania será integrada en el Ejército europeo. Acheson, Eden, Schuman y Aduener llegan en Londres a un total acuerdo sobre el rearme alemán. Una Junta de revisión, a la que pertenecerá Alemania, decidirá el destino de los «criminales de guerra» aún en prisión.

LISBOA.—Salazar no hablará hoy ante la N. A. T. O. Parece que su negativa obedece a razones de solidaridad con España.

PARIS.—Pronto habrá conversaciones comerciales entre España y Francia. Tratarán de la intensificación del tráfico mercantil entre ambos países.

LEON.—El Ayuntamiento va a realizar la obra de canalizar el río Bernesga. La extensa zona rescatada será destinada a instalaciones industriales.

BUENOS AIRES.—Perón anuncia severas medidas para combatir la crisis económica. Esbozó un programa de economía dirigida y la vigencia de un régimen de austeridad.

Un raro disco luminoso sobre el cielo de Orense

ORENSE.—Un extraño meteorito pasó anoche sobre Orense, hacia las diez y media hora en que se le vió cruzar por el firmamento. Se trataba de un disco luminoso, de intenso color verde-azulado, y halo del mismo color. Su altura no pudo precisarse.

Multas a los fumadores, con destino a un hospital

CARTAGENA.—El aparejador señor Hernández, presidente de la «peña» de no fumadores, ha entregado al hermano mayor del Hospital de Caridad, para los enfermos del mismo, 900 pesetas, importe de las multas impuestas a los asociados de la mencionada «peña» que fueron sorprendidos fumando en el transcurso de 1951. —(Cifra.)

Una de las más importantes presas de España, se construye en León

LEON, 20.—En esta provincia se están llevando a cabo gigantes obras para la construcción de una de las más importantes presas de nuestro país.

Se trata del pantano de Luna, situado en las proximidades del pueblo de Los Barros que, ya el año pasado, embalsó una cantidad de agua superior a los quince millones de metros cúbicos, pero que, cuando esté terminada, tendrá una capacidad que llegará a los trescientos millones de metros cúbicos, cuyas aguas regarán una extensión de más de cincuenta mil hectáreas de terreno, además de proporcionar una considerable fuente de riqueza en cuanto a producción de energía eléctrica. —(Cifra.)

Conferencia ultrasecreta de altos jefes militares anglofrancoamericanos

WASHINGTON, 20.—En esta capital se ha celebrado hoy una conferencia ultrasecreta en la que han participado altos jefes de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos, Inglaterra y Francia.

Un comunicado facilitado posteriormente, dice tan solo que, en dicha reunión, se abordaron problemas de interés mutuo. —EFE.

Posible unión de las fuerzas huidas de Rusia y países soviéticos

WASHINGTON, 20.—Mañana o pasado se discutirá en una conferencia no oficial, la posibilidad de unir las fuerzas armadas compuestas por miembros evadidos de Rusia y de otros países soviéticos, para luchar por la libertad de los mismos, según se pone de manifiesto en los círculos bien informados. —EFE.

Los rojos, en Panmunjon, hacen caso omiso de las concesiones aliadas

E insisten en que Rusia sea uno de los países neutrales en el armisticio de Corea

PANMUNJON, 20.—Los delegados rojos en las conversaciones que se llevan a cabo en esta ciudad, para llegar a un acuerdo sobre la tregua en las hostilidades coreanas, han hecho caso omiso de las concesiones que les han sido ofrecidas por los delegados aliados y han insistido de nuevo en que, la Unión Soviética sea designada como una de las

naciones neutrales encargadas de inspeccionar el cumplimiento de las condiciones del armisticio en la guerra de Corea.

Sin embargo, los delegados de las Naciones Unidas continúan negándose a tales pretensiones, afirmando que, Rusia, patrocina a Corea del Norte y a la China comunista, por lo que, la propuesta de los rojos, resulta totalmente inaceptable. —EFE.

Violento temporal de viento, azota desde anoche a Gibraltar

LA LINEA DE LA CONCEPCION, 20.—Desde anoche, el Eserrecho de Gibraltar se ve azotado por un violento temporal, con fuertes vientos que alcanzan velocidades superiores a los setenta y ocho kilómetros por hora.

Los buques, tanto de pequeño como de gran tonelaje, se han visto obligados a tomar refugio en los puertos de esta costa. —(Cifra.)

El grave problema de la vivienda, a punto de quedar resuelto

Además de las ya habitadas, van a ser entregadas 200 nuevas viviendas

PAMPLONA, 20.—El grave problema que, desde hace tiempo se dejaba sentir en esta capital y provincia, como consecuencia de la falta de viviendas, se encuentra ya casi resuelto mediante la construcción de numerosas edificaciones, construidas con la colaboración del Patronato «Francisco Franco» y cuyo presupuesto asciende a la totalidad de sesenta y dos millones de pesetas.

Además de las que ya se encuentran habitadas, este año serán entregadas doscientas nuevas viviendas más. —(Cifra.)

Un ballenato muerto, arrojado por el mar en la playa de Zarauz

FUENTERRABIA, 20.—Un ballenato muerto, de unas diez toneladas de peso, ha sido arrojado por el mar a las playas de Zarauz.

El cetáceo en cuestión, ha sido trasladado a Fuenterrabia, para su aprovechamiento industrial. (Cifra.)

HUELGA DE SEPULTUREROS EN GLASGOW

GLASGOW.—Los sepultureros de esta ciudad se han declarado en huelga. Han establecido piquetes en la puerta del cementerio para impedir el trabajo de esquiroles. «No tenemos objeción que hacer a que caven las tumbas los amigos o parientes, pero no permitiremos que otros lo hagan.» Así se da el caso de que al llegar un entierro, los parientes y amigos se despojan de sus abrigo y americanas, se remangan y cavan las fosas. —EFE.

Prendió fuego a su casa para cobrar el seguro

PAUL.—El Tribunal de Justicia de los Bajos Pirineos ha condenado a cuatro años de prisión a Georges Gamard, acusado de haber prendido fuego su casa con intención de percibir el seguro contra incendios, que asciende a 1.206.000 francos. —EFE.

Fallo favorable a unos comerciantes españoles

LYON.—Ante un Tribunal de Lyon, dos españoles han comparecido por dedicarse a su profesión comercial sin poseer el documento de comerciante, obligatorio para todos los extranjeros.

Los dos españoles han alegado que, en virtud de un acuerdo hispano-francés concertado en 1862, ellos no necesitan tal documento, puesto que el acuerdo estipula que los españoles pueden viajar y residir en Francia como comerciantes exactamente como si fuesen franceses.

Después de un estudio y prolongados debates, el Tribunal de Lyon ha reconocido que, en efecto, dicho acuerdo no ha sido revocado, y que, por lo tanto, los dos españoles en cuestión no necesitan el documento de comerciante obligatorio para cualquier extranjero de otra nacionalidad. —EFE.

Violento temporal en el Océano Atlántico

BOSTON.—Una gran tormenta de nieve y viento se ha abatido sobre Nueva Inglaterra. El huracán destruyó medios de transporte y tendidos de conducción de energía eléctrica. Olas gigantes azotan la costa desde Maine a Connecticut. En el primero de estos Estados, 1.500 personas ocupantes de diversos vehículos se encuentran en las carreteras bloqueadas por la nieve.

El violento temporal desencadenado en el Atlántico a la altura del cabo Cod ha hecho naufragar a dos petroleros gemelos de 10.000 toneladas. Ambas tripulaciones ascendían a 90 hombres. Los barcos son el «Pendleton» y el «Fort Mercer», que se partieron por la mitad. Las embarcaciones que acudieron en auxilio de las naves siniestradas comenzaron a recoger naufragos, sin que se sepa hasta ahora cuántas vidas han podido ser salvadas. El paraje de la catástrofe evoluciona un avión del servicio de guarda costas. De la proa del «Pendleton» se recogió a muchos marinos semicongelados. Del «Fort Mercer», después de partido, no se tienen noticias. —EFE.

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Tiempo probable.—Continuará penetrando sobre la Península la corriente fría del Norte y Noreste, afectando principalmente a Cataluña, Levante y Baleares, con nubosidad, alternando con claros. Chubascos aislados en Vizcaya. En el resto de España, cielo poco nuboso.

NOTICIAS GENERALES

ALCOY.—Durante buena parte de la mañana ha nevado en Alcoy y su término municipal, pero no llegó a cuajar en las calles, aunque sí en los montes cercanos, donde la nevada ha sido bastante apreciable. —(Cifra.)

3,10 metros de nieve en la Bonaigüa

BARCELONA.—Comunica el Servicio Meteorológico que en las últimas veinticuatro horas ha nevado en los valles de Arán y de Rivas y en la cumbre del Mont-

seny, donde continuaba haciéndolo durante la mañana de ayer. En el resto de Cataluña existe nubosidad. El espesor ha aumentado en los Pirineos, y en el puerto de la Bonaigüa la nieve alcanza una altura de 3,10 metros.

Continúan cerrados los puertos de Asturias

LEON.—Continúa el tiempo muy frío y siguen todos los puertos cerrados al tránsito con Asturias.

Puertos cerrados al tránsito

Han quedado cerrados al tránsito, a causa de la nieve, entre otros de menor importancia, los siguientes puertos de divisoria:

El Escudo, en la carretera de Burgos a Santander.

Reinosa, en la de Palencia a Santander.

Orduña, en la de Burgos a Bilbao.



Concurso de tractores

En el B. O. del Estado del día 12 del actual y en el de la provincia del día 19 se publica por la Dirección General de Agricultura concurso para la distribución de tractores.

Ayuntamiento.— Abre la sesión el alcalde don Carlos Sánchez Pousa, asistiendo los señores Ibañeta, Delgado, María Santos, Gil, Nieto, Castillo, Peña, Martín, Rovina y Paradrinas, recaudación por razón de arbitrios en el matadero y puestos de vía pública durante Enero: La primera asciende a 3.223 pesetas y la segunda a 972 pesetas. Por faltas en el servicio se deja suspenso de empleo y sueldo por 15 días al empleado de consumos A. B. y se pone una multa al guardia municipal L. T. Se acuerda que las carnes de las reses que se sacrifican en el matadero se sellen antes de salir de aquel establecimiento. Que sea reconocida *todos los días* toda la pesca y caza que se pone a la venta. El concejal encargado de este asunto exigirá responsabilidades las más estrechas a los encargados municipales de este servicio. La caza y pesca malas, irán al pudridero. El señor Martín pregunta en qué estado se encuentra el expediente de abastecimiento de aguas a la población. El alcalde contesta diciendo que el expediente se encuentra pendiente del fallo del Consejo de Agricultura.

— Anteayer se casó en la Iglesia de San Vicente el jefe de Telégrafos de esta provincia don Leopoldo Sánchez de la Cueva y doña Pascuala Fernández, los cuales salieron para Madrid.

Publicaciones

«ECCLESIA»

Número 553

Sábado, 16 de febrero.

Sumario

«Hacia una nueva ley de Prensa.—Unidad religiosa. Separación imposible» (editoriales).

«Exhortación pontificia a los fieles de Roma».

La «Oración del apóstol seglar» indulgenciada.

«Reducción de los días de precepto en Portugal» (nota oficiosa del Episcopado portugués).

«La Iglesia ante los problemas actuales» (pastoral colectiva del Episcopado brasileño).

Voz de nuestros Prelados.

«El Gobierno español dispuesto a defender la unidad católica del país.—Las relaciones entre la fe y la acción temporal» (comunicado del Consejo de Vigilancia de la diócesis de París).

«Cómo andamos en materia de caridad» por monseñor Zacarías de Vizcarra.

Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona.

Acción Católica.

Vida católica nacional. Información de Hispanoamérica. Información católica mundial. La Iglesia perseguida. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etcétera, etc.

Máquinas punto

rodamiento bolas, profesoras domicilio; también máquinas subir puntos medias, plazos. Palacio Máquinas. San Bernardo, 42 Madrid

Peletería Germana

Abrigos, garras, astracán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa central Palencia, E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid

Las peticiones, que han de ser cursadas ante las Jefaturas Agronómicas, en los impresos oficiales, que en las mismas se facilitan, se admitirán hasta el 6 de marzo, siendo preciso al entregarlas, la presentación del recibo de Contribución del primer trimestre del año 1951, así como los originales de las declaraciones de cosecha del año 1950-51, de fijación de superficies mínimas de cultivo obligatorio, con certificado de venta o entrega de remolacha azucarera, patata, aceituna, etc. o copia autorizada del contrato de arrendamiento cuando no sean propietarios.

El ingeniero jefe, José Pascual,

Información municipal

La Estación de Autobuses y el Seguro de Ganados

Como ampliación a la referencia de la Sesión de la Permanente en el Ayuntamiento, añadiremos un ruego de don Ildefonso Sánchez referente a la conveniencia de que por el Ayuntamiento se adquiera y pusiera en servicio una báscula para el pesaje de los camiones, con cuya instalación se incrementarían los ingresos municipales.

El ilustrísimo señor alcalde, que comparte este criterio, hace una exposición del proceso seguido con respecto a la construcción de la Estación Central de Autobuses en esta ciudad, en cuyas dependencias tendría que instalarse la báscula-puente de referencia, terminando sus manifestaciones en el sentido de anunciar a los señores presentes que en la próxima semana se trasladará a Madrid, y entre otros asuntos gestionará la construcción de la Estación aludida, cerca de la entidad Auto-Estaciones, S. A.

Don Arturo González se refiere después a una modalidad de seguro obligatorio de ganados, cuyo tema ha tratado con el señor jefe provincial del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, añadiendo que se trata de un beneficio de positivos resultados para el erario municipal. El ilustrísimo señor alcalde, que aconseja una prudente cautela sobre este punto, es partidario de que se interese un ejemplar del Reglamento que sobre ello rige en la ciudad de Jaén, a fin de estudiarle personalmente con el señor alcalde.

POLLUELOS

Seleccionados a 7 pesetas

Granja diplomada

Jesús Alonso

Donoso Cortés, 19. Madrid

Fraile

traspasa en Salamanca Gran tabona. Farmacia mucho rendimiento. Bonita tienda ultramarinos con vivienda. Pensión céntrica, doce camas. Mercería con vivienda. Almacén Frutas. Local con vivienda calle comercial. Varios Bares y Tabernas con vivienda. Bar-Restaurante mucha venta. Gran Café Plaza Mayor. Droguería calle comercial. Librería junto Plaza Mayor. Otros muchos negocios oportunidad. Consúltame sin compromiso. María Auxiliadora, 12. Salamanca.

Exigir marca

CASTILLO

al comprar jabón en polvo y pintura para temples. Es exigir garantía y calidad. Representante Sr. Guerra. Huertos, 3. Avila.



PRO-NUEVO SEMINARIO

Según se nos anunció por nuestro celoso párroco don Agapito Rodríguez Sánchez, llegó a esta localidad el día 10 de los corrientes, por la tarde, nuestro queridísimo Prelado.

Se hallaban esperando al mismo a la entrada de la villa, las autoridades, todas las Organizaciones eclesíásticas y el vecindario en masa que le recibió con verdadera alegría y entusiasmo indescriptible, a la vez que las campanas al vuelo en un repique general y los cohetes lanzados al espacio eran portadores también con sus ruidos del saludo cariñoso y respetable de los piedrahitenses al Pastor de la Diócesis.

Se organizó la comitiva que se trasladó a la iglesia parroquial para hacer una visita al Santísimo, llenándose de fieles el sagrado templo.

Después, en el Teatro España tuvo lugar un solemne acto que resultó verdaderamente importante, tanto por el enorme público que llenaba la sala, cuanto por los oradores sagrados que hicieron uso de la palabra.

Hace la presentación nuestro querido párroco, el que pone de manifiesto el objeto de la visita de aquellas, que no era otro más que el de demostrar a los piedrahitenses lo que para esta Diócesis y para España, representa el nuevo Seminario que está construyéndose en la capital de la provincia. Es una empresa grande que tiene que ser afrontada por todos los católicos, y es natural que este apellido —Católico—, el mejor de todos sepamos conservarlo, afrontando con entereza la empresa emprendida y no quedando a la zaga, haciendo entrega en este momento al reverendísimo señor Obispo de un sobre conteniendo mil pesetas para engrasar la suscripción.

Terminó con un elevado canto a la Virgen de la Vega, Patrona de Piedrahita, y el público premió al orador por sus frases con una gran salva de aplausos.

Le sucede en el uso de la palabra el muy ilustre señor lectoral de la S. A. I. C. de Avila, don Teodoro García Robledo, que ensalza la figura de nuestro párroco.

Habló de la salud del alma y del cuerpo y de las necesidades y remedios para esta salud.

Demostó la necesidad de construir el nuevo Seminario y las causas de esa necesidad, pues que es necesario que el mismo pueda tener, de acuerdo con las exigencias de la vida, capacidad para 400 seminaristas y las demás dependencias anejas a sus necesidades.

Nos dió a conocer un estudio aritmético del coste de la obra, de lo gastado hasta ahora, de lo aportado por el Estado y por la Diócesis, hablando de casos de verdadero encomio y dignos de ser imitados, pero no obstante

Granja Avicolis

Situada en Valseca

Oficinas: Daoiz, 23. Tel. 1304

SEGOVIA

Alta selección de la raza

Leghorn blanca

Polluelos, pollitas varias edades

PIDA CATALOGO GRATIS

Pastos

se arriendan desde esta fecha hasta San Miguel para 250 vacas, 1.700 ovejas y 300 cochinos en finca junto Estación Plasencia-Empalme Mucha hierba; agua abundantísima. Dirigirse señor Fraile. María Auxiliadora, 12. Salamanca.

estimó—fundado para ello en las estadísticas—que en su mayoría los pueblos contribuían enormemente inferior a aquello que tenían calculado.

Solicitó la limosna de la oración y del cariño para el sacerdocio y el Seminario, estando en todo momento y con valentía al lado del sacerdote.

Terminó diciendo que no hay que apearse al dinero, pues el corazón—dijo—no debe estar lleno de metal, sino de cariño y de religiosidad, a ejemplo del Hijo de Dios, e interesó, por último, la buena voluntad de todos los piedrahitenses. Fué muy aplaudido.

Se levanta para hablar el excelentísimo señor Obispo, que es saludado con una calurosa salva de aplausos, demostrativa del cariño y respeto a su rango jerárquico y a la sencillez de la persona; honores que le rinde puesto de pie el público, que aquel agradece con frases de verdadero amor paternal.

Aludió a cuanto es y a cuanto representa el Seminario y el interés que tiene para Piedrahita y los pueblos de su comarca, de los cuales acudieron representaciones, y dijo:

Nadie debe desentenderse del Seminario, puesto que el Seminario es el corazón de la Diócesis, siendo verdaderamente lamentable que haya en la provincia 131 parroquias sin sacerdotes, necesidad ésta que es imposible cubrir a pesar de los esfuerzos que se hacen para ello.

Hizo un llamamiento a todos los verdaderos cristianos para que secunden la obra comenzada y que ésta pueda en un no lejano día ser orgullo de los abulenses, deseando—dijo—poder esculpir en letras de oro el nombre de Piedrahita y de los demás pueblos de su partido, pero que para ello es necesaria la mayor aportación de todos, que en verdad no representa ningún sacrificio hacerlo si en ello ponemos nuestro corazón y la buena voluntad.

Terminó dando las gracias por el recibimiento dispensado y por el entusiasmo y respeto demostrados, dando la bendición a todos los concurrentes.

Fué calurosamente aplaudido y felicitado, y despedido con grandes muestras de acendrado cariño y respeto.

TOS-SAN.

Fraile

vende en Salamanca finca 750 huebras todo labor primera calidad, buenos edificios, bien comunicada, grandes facilidades pago. Otra 400 huebras toda cercada, pasto, labor, monte. Otra 200 huebras factible convertirse regadío. Todas libre rentero. María Auxiliadora, 12. Salamanca.

Sección religiosa

Día 21, Jueves.— Santos Secundino, Saturnino, Fortunato, Maximiano; Irene.

La misa y oficio divino son del jueves, con rito simple y color morado.

Retiro Espiritual

Mañana se celebrará para las sirvientas en la capilla de la Casa de Acción Católica, a las siete de la tarde, con Santo Rosario, examen y bendición.

Fraile

vende en Salamanca casa calle comercial con amplio local y vivienda todo libre. María Auxiliadora, 12. Salamanca.

Un problema de gran actualidad en el año de los Juegos Olímpicos

La ciencia electrotécnica a disposición del mundo deportivo

En casi todos los deportes se cuenta actualmente con una lista de campeones en la que se inscriben periódicamente las mejores performances, evaluadas en puntos, distancias, alturas, velocidades, duraciones, etc. Para calcular los resultados en tiempos y en velocidades se necesita emplear cronógrafos. Su duración puede ser de categorías de valores muy distintas, alcanzando desde unos pocos segundos hasta varios días.

Hace poco tiempo, los encargados del cronometraje se encontraban frecuentemente apurados al comprobar que sus instrumentos no eran capaces de indicar el tiempo con la precisión suficiente para clasificar efectivamente a los competidores según sus respectivas performances. En la actualidad el cronometraje ha llegado a ser una ciencia que exige instrumentos e instalaciones cada vez más exactos y completos. Un cronometraje serio es incompatible con el empleo de un cronómetro cualquiera. Se necesita de un instrumento de la mayor precisión.

Trataremos en primer lugar del caso más sencillo: el del cronógrafo con manecilla de alcance que se dispara a mano apretando un botón. El instrumento deberá tener una diferencia de marcha diaria muy reducida, no mayor de 4 a 5 segundos, lo que ya puede originar un posible error de una quinta parte de segundo por hora. Existen cronógrafos a la décima de segundo, y hasta a la centésima de segundo, para duraciones de unos pocos minutos. Aunque en algunos casos puedan resultar interesantes y económicos, no por ello dejan de ser incapaces de eliminar algunos errores.

Existen también dispositivos que permiten actuar sobre el botón de puesta en marcha mediante un procedimiento electromagnético. Trátase, empero, de una solución que resuelve el problema tan sólo imperfectamente. Son tres las condiciones esenciales que deben realizarse simultáneamente y que han incitado a los inventores a buscar una solución racional: 1) Utilidad, y, a veces, incluso necesidad de obtener un documento conservable en el que se registre gráficamente la salida y la llegada de cada corredor. 2) Actuación automática sobre el instrumento por el corredor mismo, tanto a su salida como a su llegada a la meta o, incluso, en puntos intermedios de la carrera. 3) Posibilidad de leer con toda seguridad una fracción de una décima o, si posible fuere, de una centésima de segundo.

Se ha buscado a cumplir los tres requisitos citados cinematografiando las salidas y las llegadas al mismo tiempo que un cronómetro con manecilla de segundo.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 19 de febrero)

Premiado con 50 pesetas el número 468. Y con 5 pesetas los terminados en 68

Máquinas

punto nuevas «Carher» garantía, seriedad y solvencia. ELEGANCIAS MARGOT. Montero Calvo, 2. Valladolid.

dos al centro. También fué construido un aparato cuyas manecillas habían sido reemplazadas por discos graduados en relieve, separados unos de otros, sobre los cuales iba a aplicarse una tira de papel de aluminio cada vez que pasaba uno de los concursantes. Sin embargo, esos procedimientos, no llenaban los requisitos antes citados con todo el rigor deseable. En algunos casos, la precisión de la lectura resultaba insuficiente; en otros, la influencia del golpe impresor era perjudicial para la precisión del instrumento mismo.

Un procedimiento que cumple con los tres requisitos mencionados y que se ha acreditado en la práctica es el registro sobre una cinta parafinada mediante un cronógrafo registrador con lámina vibratoria de Hipp. Sobre la tira de papel que se va desenrollando a la velocidad de 20 mm. por segundo, se inscriben simultáneamente las oscilaciones de un cronómetro con contactos eléctricos y el paso de los corredores por la meta, actuando ellos mismos al romper un hilo atravesado sobre la pista.

Una centésima de segundo corresponde a 0,2 mm. de avance de papel, precisión fácilmente apreciable. La lectura no puede ser inmediata, porque para medir la distancia entre dos trazos deberá procederse en buenas condiciones que, generalmente, no son realizables en el mismo terreno, y se necesita hacer algunos cálculos.

Si bien con este método se han cumplido los tres requisitos principales, no se consideró esto todavía como satisfactorio. Fue necesario enfrentarse con nuevas exigencias como, entre otras: 1) eliminar la medición y los errores que pudiere ocasionar; 2) reemplazar el cronómetro de contactos, cuya precisión puede estar sujeta a accidentes, por una base de tiempo más rigurosa; 3) gobernar el cronógrafo a distancia, sin tener que instalar previamente una línea conductora molesta entre el punto de salida y la meta; 4) evitar todo obstáculo material y sobre el que deba actuar el corredor, por lo menos en todo el recorrido y a la llegada a la meta.

La solución ideal parece ser la que nos procura ahora la «Cronocámara Longines». Con ella no debe efectuarse ninguna medida. Los instantes exactos de las inscripciones aparecen en forma muy legible al cabo de algunos segundos. Sólo quedan por calcular las diferencias. Un reloj de cuarzo reemplaza el cronómetro clásico. La maniobra a distancia está realizada por medio de una emisora de ondas cortas y los corredores interceptan un rayo luminoso que opera sobre una célula fotoeléctrica. SPA.

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Maródn y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia:

Representaciones AVILES

LARRETA, 5. — AVILA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Los trastornos intestinales de los niños

—En el primer año de la vida, causas más víctimas que todos los demás enfermedades. El Elizer Són de Carlos, por la razón en sus efectos y por su naturaleza benigna produce un efecto en el período del, está indicado en otros casos.

ELIZER STOMACAL SAIZ DE CARLOS

Devoción española al Sacramento del Altar

«Cristo, para encontrarse presente a vuestro nacimiento, había infundido tal fervor eucarístico en la España de los Autos Sacramentales y de las Custodias de Arfe, y de San Pascual Bailón. Y el mismo devoto espíritu que ardía bajo las relucientes corazas quiso trasfundirlo en los pechos vuestros, para hacer de esta fe, que en la Eucaristía tiene su fuerza y su centro, un firme puntal de vuestra historia, un elemento básico de vuestra cultura, un dato fundamental de vuestra personalidad y un impulso básico para empresas cada vez mayores.»

Estas palabras de Pío XII (Mensaje al Congreso Eucarístico Nacional de Chile, 9 diciembre 1941) cifran, el elogio más autorizado y más verídico de la devoción española al Sacramento del Altar; devoción tan rebosante que pudo verse por un Mundo Nuevo y henchirlo en oleadas de amor; devoción tan honda que, por ir directamente al centro y fuente de la fe cristiana siembra, robustece y perpetúa las raíces del catolicismo en los pueblos hispánicos de aqueño y allende el mar; devoción tan sentida, tan elevadora de ideales que de ella nacieron las maravillas de nuestros imaginarios poetas, arquitectos y obreros; devoción que llenaba los corazones de Reyes, marinos, conquistadores, gobernantes, Obispos y religiosos, de cuantos trasvararon allá la vida española.

Porque eran sí, los tiempos de los autos sacramentales y de Arfe, y de las procesiones del Corpus, y de San Pascual Bailón. Cuando la Reina Católica ordenaba moderación en sus funerales, misas y vígiles, «e lá cera que en ellos se había de gastar sea para que arda ante el Sacramento en alguna iglesia pobre...», y dedica el remanente de sus bienes muebles, pagadas deudas y mandas, «para las cosas necesarias del culto divino del Santo Sacramento, así como para custodia y ornamentación del Sagrario y las otras cosas que a mis testamentarios parecieren, e asimismo se den a hospitales e pobres de mis reinos, y a criados míos, si algunos hobiere pobres» (Cláusulas 2 y 37 del testamento); a Cristo, en su persona Sacramentada y en su persona mística; cuando doña Teresa Enríquez, (La Loca del Sacramento), la mujer a quien más debe en la iglesia el culto de Cristo sacramentado, inundaba el mundo con sus cofradías; y los Reyes celebraban con fiestas eucarísticas sus victorias, y acudían a los pies del altar en sus cuitas; y en Trento asentaban con su ciencia las bases de la transustanciación Lainez, Salmerón, Cano, Juan de Arce, los Obispos de Granada, Astorga, Badajoz, Guadix, Calahorra, treinta en conjunto; y el Beato Ribera fundaba su colegio de Valencia y el adjunto templo para el culto llevado al ápice de la majestad; y el Beato Avila y el Padre Granada incendian los corazones con su elocuencia; y Santa Teresa recorría los polvorientos caminos, «para que hubiera un lugar más donde adorara al Santísimo Sacramento».

Era tiempo en que a las navegaciones había de preceder la comunión; y por eso la recibió Colón en Palos, y por ley y por costumbre no admitían en las naos a nadie sin cédula de haber confesado y comulgado; en que las fuerzas de los juramentos parecía débil si no los añadaba Cristo desde la Hostia; en que las discordias se apaciguaban al pie de la Mesa celestial como las de los compañeros de Magallanes en el puerto de San Julián (Estrecho); en que las armas caían en adoración si entre los bandos a punto de arremeter se interponía el sacerdote con la custodia.

Días eran en que las nacientes poblaciones se arrecian si no les daba calor la vecindad del sagrario y la frecuencia del sacrificio; en que el Rey en papeles de gobierno encarecía la necesidad de mirar por el decoro de las iglesias y se congratulaba de que ya se guardase el Reservado; en que, porque no hubiese mengua en este particular, daba —dijo— por siglos a los curas de indígenas y a muchos conventos pobres vino y harina para las misas y aceite para las lámparas, gasto verdaderamente enorme, más de cien mil pesos anuales; en que, distraído su ánimo por los negocios de una monarquía cabeza del mundo y centro donde se cruzaban los hilos de la política internacional y eclesiástica, aún halló la piedad regía hueco para pensar en sagrarios y custodias de ruinas aldeas perdidas entre los bosques del Pirineo o en las arideces de Nueva Vizcaya. De todo ello hallará el lector pruebas adelante. En que al tratar de poner freno al lujo, empujara siempre y más, en los flácidos días del último Felipe de Austria se prohíbe dorar maderas y metales (1623); pero la pragmática se recorta: «Bien permitimos que se pueda dorar lo que fuere para el culto divino» (Artemio de Valle Arizpe, Notas de platería, capítulo 11, página 200. (México, 1941).

«La devoción más general es la del Santísimo Sacramento del Altar y la de la cruz, porque fueron estos dos los instrumentos principales de la conversión de los indios» (Grijalva, Crónica de la Orden de San Agustín en las Provincias de la Nueva España, lib. II, cap. 7, pag. 229 México, 1924). Así tenía que ser, de la fuente de la gracia fluía la que amansaba los duros corazones; el instrumento de la victoria del Calvario se desplegaba para obrar la redención de aquella mitad del género humano.—Constantino Bayle, S. J. (Del Prólogo al libro «El Culto del Santísimo en Indias» (C. S. de Investigaciones Científicas—Madrid).

Congreso Eucarístico de Barcelona

Se calcula que a él acudirán ocho mil socios de la Adoración Nocturna Española

BARCELONA.—Ha visitado la oficina del Congreso Eucarístico don Enrique Pastor, presidente del Consejo Superior de los Jóvenes de Acción Católica, para gestionar la participación de la Juventud católica española en el magno Congreso Eucarístico Internacional. Ha manifestado que una numerosa peregrinación de jóvenes acudiría a Barcelona, pero que no agravarían con ello el problema de los hospedajes, ya que se proyecta la instalación de numerosos campamentos.

Asimismo ha visitado las oficinas del Congreso don Luis de Pinedo, presidente del Consejo Superior de la Adoración Nocturna Española, acompañado del secre-

tario del mismo, señor Gesteira, que se encuentran en Barcelona con objeto de preparar los actos que celebrarán las Adoraciones Nocturnas durante los días del Congreso. Manifestó el señor Pinedo que se calculan en 8.000 los adoradores españoles que vendrán a Barcelona con ocasión del Congreso Eucarístico, y que del extranjero asistirán numerosas representaciones de Italia, Francia, Bélgica, Holanda, Méjico, Brasil, Puerto Rico, Cuba, Filipinas, Chile y Estados Unidos.

Entre los grandes actos que celebrarán las Adoraciones Nocturnas figura la Asamblea internacional, que tendrá efecto en el

Se ha remitido a las Cortes el plan de colonización, industrialización y electrificación de Badajoz

En el último Consejo de Ministros se acordó remitir a las Cortes el plan de obras, colonización industrialización y electrificación de la provincia de Badajoz, confeccionado por una Comisión técnica mixta dependiente de los ministerios de Obras Públicas, Agricultura e Industria, e integrada por los ingenieros señores Beltrá Aguilar, García Atance, Domínguez Gasteñeira, Martínez Mediero y Canseco Medel.

El director general de Colonización, señor Torrejón, conversó anoche con los representantes de la Prensa madrileña, a quienes explicó la finalidad del plan que ha de transformar la economía de la provincia de Badajoz, elaborado por dichos ingenieros, en representación de los tres departamentos. Dijo que tendrá decisiva influencia la creación en las vegas altas y bajas del Guadiana de nuevas zonas regables, con un total de 105.000 hectáreas, cuya colonización e industrialización se prevé para un plazo de catorce años.

Audió a los antecedentes legislativos del plan, y dijo que su precedente lo constituyen las obras pendientes de construcción por el ministerio de Obras Públicas.

Las obras hidráulicas previstas para la regulación del Guadiana y sus afluentes, y ulterior aprovechamiento de sus caudales, aparecen consignadas en las siguientes zonas regables: Pantanos de Cijara, con capacidad de mil quinientos millones de metros cúbicos; de Puerto Peñas, 447; de Orellana, 1.000, y del Zújar, 248. De estas obras se encuentran en período de construcción muy avanzado el pantano de Cijara y la presa de derivación de Montijo, prácticamente terminada. Los caudales estudiados corresponden a Orejana, Zújar, Montijo, Lobos y Alange. Está muy adelantado el primer tramo del canal de Montijo hasta el río Alcázar. Hay que citar, además, como comprendidos en el plan, los saltos de pie de presa de Cijara, Puerto Peñas, Orellana y Zújar. Las superficies regables por el sistema hidráulico del Guadiana se agrupan así: Vegas bajas del Guadiana, comprendidas entre la presa de Montijo y la frontera portuguesa; canal de Montijo, 25.000 hectáreas; canal de Lobos, 11.000; las vegas altas, situadas aguas arriba de la presa de Montijo, canal de Orellana, con 52.500 hectáreas, y del Zújar, 11.500.

En la zona regable por el primer tramo del canal de Montijo se encuentran en construcción cuatro pueblos, con un total de 850 viviendas, y en el resto del sector puede instalarse un número de patrimonios familiares superior a siete mil. La colonización ha sido prevista mediante una proporción elevada de plantas industriales para la transformación de remolacha, algodón, cáñamo o lino.

Se instalarán varias fábricas de mediana capacidad y será estimulada la iniciativa privada por diversos procedimientos, porque de ella depende que se lleve a efecto, con la rapidez deseada, la industrialización de la provincia. El Instituto Nacional de Industrias instalará aquéllas en las que se sigan métodos no sancionados por la práctica industrial.

El estudio eléctrico comprende las redes interiores y líneas de interconexión de la red nacional, a fin de alimentar la provincial.

El plan de industrialización

real santuario de San José de la Montaña, cuya comisión de preparación de estudios la integran el marqués de Vivel, el general Uzquiano y don Toribio Zúñiga. (Cifra).

abarca la fabricación de cementos y derivados, productos cerámicos y superfosfatos e industrias transformadoras de los productos agrícolas y ganaderos, fábricas de azúcar, alcoholes, conservas, curtidos, etc.

Se prevé la instalación de 96 establecimientos industriales y un «programa de necesidades» fija, finalmente, las de cemento, hierro, combustible, energía eléctrica, jornales y capitales de instalación.

El Estado se reintegrará en el año 1973 de las inversiones efectuadas para la realización del plan, que se iniciará en el año actual y quedará ultimado en 1965. Con los reintegros que corresponden a los propietarios y las percepciones por canon de agua, imposiciones fiscales, impuesto de usos y consumos, transportes y transmisiones de

bienes, el Estado podrá hacer frente a estas atenciones.

La cuantía total del plan se eleva a 5.374.000.000 de pesetas. Las obras hidráulicas suponen 2.412.000.000; las de transformación agrícola y colonización, 1.800; los trabajos de repoblación forestal, 163, y las obras de acondicionamiento de la red de transportes, 1.000. Téngase en cuenta que en esta última partida figura el acondicionamiento del ferrocarril de Zafra a Huelva y el de Talavera a Villanueva de la Serena, y tales obras suponen una inversión de 842 millones de pesetas. Los créditos en gran parte podrán ser atendidos con las consignaciones normales de los presupuestos ordinarios.

Finalmente, se crea una Comisión permanente de dirección del plan y un Comité de gestión, que vigilará y coordinará su realización.

Ganarás el Pan, la Patria y la Justicia

El Jurado del Concurso «OSCAR PEREZ SOLIS», de la Dirección General de Prensa, ha otorgado el Premio al siguiente artículo, original de Francisco COSTA TORRO

Una Orden de caballería laboral ha entrado en la Historia de España. Mitad de monjes artesanos y labriegos, mitad de soldados de una batalla en pro de la justicia.

Para esa Orden, el trabajo es la comunión del hombre con la Naturaleza. Es comulgar con especies de carbón, de hierro, de tierra y de mar. El trabajo, que es ya para todos un derecho más bien que un deber.

Una Orden que no quiere que no haya orden sin justicia, ni bienestar individual del que no participe, de algún modo, la comunidad, y aún quienes se empeñen en no estar en ella.

Es el hombre nuevo, el «homo faber», la mejor imagen del Supremo Hacedor, del «Deus ex machina», del gran motor universal. Ese «homo faber» que, por sí le pudiera quedar alguna duda de la hacedora Divinidad, sabe que un día el Verbo se hizo obrero y habitó entre nosotros.

La nueva Orden de caballería comulga, en el trabajo, con España. Y el trabajo produce una especie de unión casi sacramental; como una «comunión de los santos» entre los hombres y las tierras. Y quien comulga con una parte del país lo hace también con el todo.

A otra cosa. Aunque no sea bueno el mirar sistemáticamente, para atrás —y la señora de Lot no me dejará mentir ahora— en esta ocasión conviene hacerlo.

En 1936 faltaba, en España, una patria y una conciencia social. Los hombres políticos barrían para dentro, mientras casi no había hombres sociales dispuestos a barrer hacia fuera, con esa generosidad que la dinámica social requiere. Agitadores de mercado sí los había; prregoneros de soluciones simplistas, de puntos de vista parciales, de demagogías sectarias, de alaridos de partido, partida, bando, bandera... si los tenía España, y muy buenos. Pero faltaban muchos hombres sociales a lo grande; de los que, en unidad de destino, empujan la historia del trabajo hacia un fin de justicia, sin confiar esa historia del sufrimiento universal el descuidado «robot» de un dejar hacer y pasar automático.

Quince años de política social han sido tiempo suficiente para que el Derecho del trabajo comparado testifique que España es, en el mundo, abanderada de la justa defensa obrera.

Pese a la contraposición que existe, muchas veces, entre el deber social y las inflexibles leyes económicas —más apremiantes

aquí que en otras partes— se ha ido tan adelante, que hasta ha habido el peligro de romper, estrepitosamente, unas tablas de economía fundamental, que sólo la ira ante el baile del becerro de oro puede estrellar contra el suelo.

Como una encarnación de la escarpada orografía ibérica, la España laboral es la parte más agreste de nuestra estructura humana que, con el ascenso de la política social, en los últimos quince años, tiene motivos de sentirse cima desde el difícil y erecto camino España arriba.

Sabido es, que así como no sólo de pan vive el hombre, tampoco vive sólo de pan el progreso social. Aunque sea el pan lo más apremiante se lucha también por otras cosas: por la dignidad de la persona, por la representación, por el derecho del trabajo, por la fuerza.

Antes de que los estratos humanos del país empezaran a romperse con la verticalidad de las instituciones laborales tenían que ser, casi siempre, miembros de las clases dirigentes, a veces hasta con telarañas en la mente, quienes asumieran la representación y tutela de los que no podían periorar las capas superpuestas.

Muy pocos, casi ningún trabajo auténtico, logró culminar el impacto hacia arriba, a través del grosor de una especie de castas amontonadas. Por eso, desatendida o mal interpretada la fuerza de la razón había que emplear la atrayente razón de la fuerza. Y para un conflicto que, casi siempre, afectaba solo a un sector de la producción levantar, en violencia solidaria, a todo el basamento de la sociedad.

Era absurdo aquel no poder localizar las enfermedades sociales en su zona específica. El Estado es como un hombre grande, en el que no es bueno que una infección de un dedo tenga que levantar toda la mano de obra en puño cerrado y que, para curarla, haya que abrir al hombre en canal.

La organización laboral por ciclos productivos completos, además de eliminar la lucha de clases y permitir la localización de los conflictos en su pequeña

Patética estadística

Noventa y tres mil personas murieron y nueve millones resultaron heridas, víctimas de accidentes en los Estados Unidos durante el año último. Los accidentes de tráfico produjeron 37.500 muertos, lo que representa la cifra más elevada.

Fatalidad de la sangre incompatible

Una equivocación al hacer una transfusión de sangre puede ser la causa de una muerte rápida. Este hecho, conocido de la ciencia, se puso de manifiesto, hace poco, en Pottsmouth (Inglaterra). Un anciano de 63 años falleció muy poco después de haber recibido una transfusión de sangre. Miss Margaret Hawins, enfermera del hospital donde se llevó a cabo la operación, declaró ante las autoridades, en el curso de una investigación, que el día antes de ser el paciente, Herbert Christopher Staples, sometido a una operación quirúrgica, obtuvo una prueba de su sangre para analizarla. Llegó a la conclusión de que pertenecía al grupo B. Poco después de la operación, hizo otra prueba, y llegó a la conclusión de que pertenecía al grupo O. El doctor James Hodges, especialista en anestesia del hospital de Santa María declaró que, hacia el final de la operación, se recurrió a una transfusión de sangre.

Se le había administrado una cantidad todavía muy pequeña de sangre cuando se observó un empeoramiento acentuado en el estado del paciente. Se detuvo la transfusión. El cirujano doctor John Edie, declaró que la operación se había desarrollado normalmente. Y el patólogo, doctor Robert Clay, dijo que la muerte del paciente había sido consecuencia de la gran sacudida producida por la transfusión de una sangre incompatible con la del enfermo.

La decisión de las autoridades fue que la muerte ha sido consecuencia fatal de un error involuntario.

Plato especial

—¿De dónde ha salido este pollo tan duro?
—Seguramente de un huevo cocido.

área ha abierto el cauce que va de la sub-clase a las alturas del poder.

Aunque no hubiera Fuero del Trabajo, Seguridad Social, Magistraturas, Reglamentaciones, Subsídios Familiar, Plus de Cargas... aunque la formación profesional no se alineara, con estudios en cadena, desde la escuela de aprendices a la Capacitación, el Instituto y la Universidad especializada... aunque no se hablase de accionariado obrero, del participar en la gestión de empresa y del salario proporcional. Aun sin existir todas esas cosas que, por creer que el conformismo es un defecto de pequeño burgués, no me da la social gana de enumerar, relamidamente, ahora; el solo hecho de haberse creado una conciencia social y de que quienes la encarnan, de verdad, tengan abierto y legal el camino a la representación, sería ya suficiente.

Lo demás son cosas accesorias, aunque importantísimas y vitales. Correcciones de detalle de un orden social perfectible en el que, además del mandato divino de ganar el pan, también nos pesa, como un honor, el de ganar, día a día, la Patria y la justicia.

Vidaurreta y Compañía, S. A. = Ingenieros

Maquinaria agrícola. Grupos bomba eléctricos y de gasolina.

Electrificaciones

Visite su Exposición

Avenida de José Antonio, 15 (estación) Avila

Foro abulense

Fué la negra al baño y tuvo de que hablar durante todo el año

He aquí un refrán que nos advierte de cómo muchas veces nos entretenemos demasiado en comentar cosas que carecen de importancia. Nosotros no quisiéramos caer en tal defecto habiendo tantos temas de suma trascendencia que solicitan nuestra atención; pero permitásenos pasear esta mañana, siquiera sea con la imaginación por ese magnífico paseo del Rastro Largo, alegre de sol y de gritería infantil, mil niños que disfrutan el regalo de un buen día entre tantos que llevamos de frío.

El campo tiene prisa por despertar del letargo a que le sometieron las nieves y los hielos. Brilla el agua en el Adaja y resplandecen las hojas de sembrados prometedoras de buena cosecha. El apetito de la hora pretende arrastrarnos hacia el tema de las huertas, mas el espíritu se prende a las doradas piedras de la muralla milenaria pronto a escapar camino del azul inmenso por las afiladas puntas de las almenas que coronan un firme torreón. Belleza incomparable la de Avila, nuestra ciudad querida.

Muchas almas anhelan el progreso de esta comunidad social que se alberga en el solar acreditado de grandezas y glorias preteritas. Indudablemente también existen hoy entre nosotros grandezas humanas, que pasan inadvertidas porque su característica es la humildad, o porque se hallan en plena formación... Mirad, si no, cuantos niños que entre nosotros se mueven y corretean. Quién de ellos emulará la caridad de los santos abulenses? Quién la valentía y pericia militar del Rayo de la Guerra? Quién los méritos de nuestros antepasados insígnies en ciencias y en letras y en artes?

Pena da que puedan ser escandalizados por mayores de edad quienes deben ser mirados y tratados con la delicadeza que nos exigen las flores y el religioso respeto que a lo sagrado debemos... Vemos al jardinero que se ocupa en acariciar la tierra con el rastrillo. Tal nos parece porque tan suavemente maneja la trailla... Unos niños han pasado corriendo y van a pisar allí precisamente:

—¡Cuidado!, grita el jardinero. No me los estropeeis. Son tallos nuevos...

Y en esta mañana en que el sol radiante nos ha hecho divagar, nos ha parecido ver pasar por entre tantos niños corretones y saltarines, la figura del Divino Jardinero haciéndonos a todos la misma observación:

—¡Cuidado!... Son tallos tiernos...

Y por encima de las sierras nuestro pensamiento y nuestro corazón se ha fijado en Burgo-hondo como centro de afanes abulenses para esta primavera.



...y usted, que toma?
Como siempre

TORREFACTO EXTRA
El Cafeto
COMO CAFÉ

Pedís al Representante:

Don Moisés Alonso

Martin Carramolino, 18. Teléfono 109

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema. — «La familia de Vila» (2).

Teatro Principal. — «Ronda española» (1).

Para mañana

Gran Cinema. — «Fort Apache» (2).

Morilidad — (1) To os, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3 R) Mayores, con reperos. (4) Gravemente peligrosa.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.

Aparicio Avda. José Antonio.

Ecos de sociedad

Viajeros

Regresó de Arenas de San Pedro, donde ha pasado una temporada, el muy ilustre señor don Marcelo Gómez, maestrescuela de esta Catedral.

VENTA de un caballo semental postier breton, en dehesa de Tabladillo, Blascoles (Avila).

SE VENDE caballo semental de siete años, raza española, capa alazana, 1'54 de alzada. Informará señor Mediero, Pedro Dávila 2.

Registro Civil

Nacimientos: Hermógenes Vegas Muñoz, en Hospital Provincial; Julián Fernández Martín, en Ángel Torres 10; José Díaz Pérez en Reyes Católicos 19; Román Jiménez Villamediana, en Ajates 22; Vidal San Segundo Blanco, en Cuesta de Gracia 13.

Matrimonios: Juan Martín Francés con Valentina Sampedro Gómez, en Santiago; Julio Delgado Prieto con María Dolores Domínguez Gómez, en San Vicente; Benigno Díaz Sáez con Hieronida Martín Pindado, en Santo Tomás.

Defunción: Nicolás Alonso Blázquez, de 62 años, en Hospital Provincial.

VENDO CASA con establecimiento y huerta, llave en mano. Calle del Puente 30. Razón en la misma.

Donativos para la Casa de Misericordia

Doña Adelaida Morán, en memoria de sus difuntos, 50 pesetas; una señorita amante de los pobres, 25; un anónimo, 100 pesetas; señores de Miján, en el segundo aniversario de su difunto hijo (q. e. p. d.) un postre de narrañas.

SE VENDEN tierras en Fuentes de Año y cerca de Barromán. Informes: Don Félix Arévalo, en Cabezas del Pozo.

Segundo aniversario
El señor

Don Eugenio García García
(Mazarrero)

Guarda del Depósito de Explosivos
Falleció el 21 de febrero de 1950

D. E. P.

Por su eterno descanso, mañana día 21, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, se dirá una misa por su alma.

Doña Carmen Polo de Franco, recibe, en el palacio de El Pardo, al arquitecto señor Sada

Anteayer y en el palacio del Pardo, fué recibido en audiencia particular por la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, el arquitecto de nuestra ciudad, don Francisco Javier Sada de Quinto.

El señor Sada expresó a Su Excelencia, en nombre de la Junta Pro-Construcción de la iglesia de Nuestra Señora de la Asunción, el deseo de que se dignara aceptar ser madrina de la inauguración de dicha iglesia, que breve se terminará en el barrio de la Estación de Las Navas del Marqués.

La esposa del Caudillo aceptó gustosa la designación.

El señor Sada hizo entrega a doña Carmen Polo de una artística colección de fotografías, que recogen todos los detalles de la construcción de la iglesia, desde la colocación de la primera piedra.

La edificación de esta iglesia, enclavada estratégicamente entre los hoteles de la colonia veraniega, facilitará grandemente a los vecinos de la estación y de esta colonia el cumplimiento de sus deberes religiosos.

Importantes declaraciones del ministro español de Asuntos Exteriores

Viene de 1.ª página)
Buena vecindad con los países Arabes

A otras preguntas del periodista sobre la política de España en Marruecos, el ministro expusó las relaciones de buena vecindad de España con los países árabes, lo que no excluye las buenas relaciones de las autoridades francesas de Marruecos con España, como lo prueban las entrevistas del general García Valliño y el general Guillaume el 12 de diciembre, en Larache.

Zonas fronterizas de respeto

Después, el corresponsal belga preguntó más concretamente al ministro español cómo éste entreveía las relaciones futuras entre Francia y España. El ministro contestó así: «Las cosas mejoran lentamente. Cuando se considera la situación de hace tres años, solamente se encuentran motivos para felicitarse de que en el dominio de la diplomacia como en el plano turístico, cultural y comercial, las relaciones semultiplican. No he tenido con el nuevo embajador de Francia, M. Mayrier, otras conversaciones que las de orden general. Para hablar francamente, nosotros tenemos quejas que hemos formulado repetidamente sin obtener satisfacción. El Gobierno francés, por su parte, no tiene ninguna queja a formular contra España. ¿Cómo podríamos estar nosotros satisfechos de la tolerancia de que gozan en Francia los revolucionarios españoles instalados en la proximidad de nuestras fronteras? Su acción es tolerada. Estaciones emisoras revolucionarias funcionan libremente. Se deja a los agitadores penetrar en nuestro territorio clandestinamente y refugiarse seguidamente en Francia.

Francamente para que se establezcan buenas relaciones de vecindad entre los dos países, es esencial, ante todo, establecer recíprocamente una zona a ambos lados de la frontera donde no sean tolerados actos hostiles

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

contra el vecino y donde el derecho de residencia sea prohibido a los agitadores.

Las conferencias católicas de San Sebastián

Por una mejor comprensión ideológica entre España y otros países de Europa, confío mucho en la acción de las semanas de conversaciones católicas que tienen lugar anualmente en San Sebastián para buscar una mejor comprensión entre los países. He tenido en estas ocasiones la satisfacción de encontrar a numerosos belgas y eminentes profesores de Lovaina y de otros centros de cultura.

Termina el ministro español felicitándose de las buenas relaciones de España y Bélgica.
(Del «Ya» de Madrid)

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Polluelos, pollitas, pimeros premios Feria del Campo. Granja Yegros. San Mateo, 23. Madrid.

Manifestaciones del director de Agricultura sobre la adaptación de motores de gasolina al consumo nacional de petróleo

MADRID.—El director general de Agricultura, don Gabriel Bornás, recibió a los periodistas y les habló acerca del nuevo carburante para uso de los tractores.

Contestando a las preguntas que le fueron formuladas dijo que, en efecto, el ministerio ha considerado fundamental para la rápida mecanización de la agricultura en nuestro país poder proporcionar un carburante barato con destino a los tractores que actualmente utilizan gasolina, dado el encarecimiento de este combustible, y por ello ha estudiado la posibilidad de una sustitución por petróleo de determinadas características. A este propósito se refería la propuesta aprobada en el Consejo de Ministros del día 15 del corriente mes.

La sustitución —agrega— había de lograrse a base de un carburante que pudiese ser utilizado por todos los tractores con motor de gasolina mediante una sencilla adaptación de dichos motores (instalación de un filtro) que permitiese tal aprovechamiento) y precisamente existen determinados tipos de petróleo, ya utilizados en muchos países por los tractores cuyas marcas se encuentran actualmente en uso en nuestro país. Complemento de este estudio debía ser, lógicamente, la consideración del coste de la transformación y del ahorro que para el agricultor había de representar el uso del nuevo carburante.

Importancia del ahorro con el nuevo carburante

Teniendo en cuenta la actual proporcionalidad de precios, señalados a partir de enero del presente año, entre el petróleo y la gasolina, el ahorro por hora de trabajo en los tractores de potencia media, de 25 a 30 caballos, se ha establecido, aproximadamente, en ocho pesetas, y, por tanto, tiene una marcada significación, dado que el trabajo anual medio de un tractor de esa clase se estima en unas tres mil horas, y muchos de ellos llegan a rendimientos muy superiores en cada campaña agrícola.

Si tenemos en cuenta —siguió diciendo el señor Bornás— que la adaptación del motor de gasolina para quemar petróleo supone la adquisición de un dispositi-

vo de poco coste, podemos afirmar que el agricultor amortizará sobradamente en un par de meses de trabajo normal del tractor el coste de dicha adaptación, que supondrá en el futuro considerables beneficios. Tendrá, además, la ventaja de que este carburante se podrá adquirir sin las limitaciones que desde hace tiempo tiene la gasolina. La Campsa está en condiciones de poder instalar de modo inmediato 25 surtidores de petróleo en tres zonas del país y en aquellas localidades que la Dirección General de Agricultura indique como consecuencia de estudio que ya tiene realizado sobre el emplazamiento de los tractores que puedan sufrir inmediata adaptación, e incluso de aquellos de determinadas marcas que, sin modificación alguna, utilizarán petróleo desde la fecha en que se les aplique la sustitución de carburante.

Facilidades para la importación y transformación

Para la importación de los elementos precisos se darán las máximas facilidades, así como para la adaptación de los motores que podrá verificarse en la finca misma donde está el tractor. Además, con personal técnico y auxiliar se efectuará la labor divulgadora y de enseñanza del uso del petróleo que, facilite su utilización a todo rendimiento, por parte de los agricultores.

El empleo de este carburante se espera que pueda realizarse, a más tardar, en el mes de septiembre, pues sólo depende de la rapidez con que los agricultores indiquen el deseo de aplicar el dispositivo preciso en sus tractores.

Hay en España alrededor de 16.000 tractores

También dijo el señor Bornás que actualmente hay en España alrededor de unos 16.000 tractores: de ellos, unos 11.000 con motor de gasolina, cifra que, comparada con los existentes hace muy pocos años —unos 4.500— supone un aumento considerable en la mecanización de la agricultura española, que para ser completa, se calcula habrá de contar con treinta y tantos mil. El cupo de gasolina concedido por la Campsa para los tractores es del orden de unos 120 millones de litros anuales, pero la realidad es que no se entregaban más allá de unos noventa millones. El director general de Agricultura manifestó su creencia de que con una importación media de 3.000 tractores anuales y con el plan de fabricación nacional se podrá, poco a poco, alcanzar la cifra precisa.

Respondiendo a otra pregunta dijo el señor Bornás que las mulas siguen subiendo de precio, porque no está aún repuesta la ganadería española de los daños sufridos durante la guerra y porque, además, existen zonas donde este ganado es muy útil. Dijo también que la Dirección había concedido últimamente 140 tractores a las Cámaras Agrícolas para que puedan beneficiarse de sus servicios los pequeños agricultores.

Respecto a la producción de abonos afirmó que la producción nacional, desde hace dos años, influye de una manera progresiva en la economía, y que este año ya están distribuidos los cupos para casi todos los cultivos. Únicamente va con algún retraso la distribución del nitrato de Chile.

"PARSIFAL"

¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitaminico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.